

Wieviele Erden braucht die Menschheit?

Natürlich steht der Menschheit nur eine einzige Erde zur Verfügung. Allerdings verbrauchen die Menschen gegenwärtig jährlich so viele Güter der Natur, wie die Erde in 18 Monaten herstellen bzw. regenerieren kann. Aus dieser Tatsache lässt sich der Titel eines Zeitungsartikels, wonach die Menschheit schon **1.5 Planeten nachfrage**, erklären¹.

Indessen bestehen **je nach Land und Region Unterschiede**. Hätten einerseits alle Bewohner der Erde die Verbrauchsgewohnheiten der **USA**, wären gleich 5 Erden erforderlich. Andererseits ist festzustellen, dass nur 0.4 Erde nötig wäre, wenn alle Erdbewohner den Bedarf **Indiens** nachfragen würden.

Welches sind die **Folgen dieser Knappheit**?

- Güter der Natur werden **übernutzt**. Als Beispiel sei die Ueberfischung der Weltmeere und die Wasserknappheit zu erwähnen.
- Wirtschaftlich betrachtet, führt die Uebernutzung unweigerlich zu **Preissteigerungen** dieser Güter, was die Knappheit widerspiegelt.
- Ein Ausweg aus dem Knappheitsproblem ist der **technische Fortschritt**. Allerdings ist es eine Erfahrungstatsache, dass technischer Fortschritt, angewendet auf einen konstanten Produktionsfaktor, hier die Natur, in langfristiger Betrachtung zu **abnehmenden Grenzerträgen** führt.

¹ La Nación, 24.11.09, Seite 11: La humanidad ya demanda un planeta y medio.